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Protokoll Mitgliederversammlung des Fördervereins der IGS Kalbach-Riedberg e.V. 
vom 13.10.2022 

 
Ort: Mensa der IGS Kalbach-Riedberg 

Dauer: 19:00 Uhr bis 21:20 Uhr  

Protokollführerin: Daniela Engelke 

Anzahl der Mitglieder: 11      Anwesende: 12 

 
TOP 1: Begrüßung durch den Vorstand 
Frau Silke Tabbert als Versammlungsleiterin begrüßt die anwesenden Teilnehmer und stellt 

die Vorstandskolleginnen kurz vor. 

Das Protokoll führt Daniela Engelke. 

 

TOP 2:  Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung der Mitgliederversammlung wurde per Einladung frist- und formgerecht 

allen Mitgliedern zugesandt. Es liegen keine Anträge zur Ergänzung oder Anpassung der 

Tagesordnung vor. Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig.  

 
TOP 3:  Bericht des Vorstands 2021/2022 
Das Geschäftsjahr entspricht dem Schuljahr, aktuell hier 2021/2022. 

Mitgliederzahl zum Jahresende 2021: 123  (Ende 2020: 92)  

 

Der Förderverein ist Träger des Ganztagesprogrammes, d.h. er ist verantwortlich für die 

Finanzierung und den Einsatz der Mittel für das Ganztagsprogramm; Simon Lyding ist 

Ganztagskoordinator; Förderverein aber formal Arbeitgeber der AG-Leiter und FSJ-Kräfte. 

 

Ein »Coronazwischenjahr«: Es konnte wieder etwas mehr stattfinden; sodass es spontane 

Ersatzaktivitäten wie zum Bsp. Wintertüten anstelle des Winterbasars gab. Feste, die sich 

schon in der konkreten Planungsphase befanden, mussten abgesagt werden. 

 

Weitere Aktivitäten des Fördervereins im Schuljahr 2021/2022: 

 Finanzielle Unterstützung der Neuntklässler bei Kostenübernahmeantrag für die 

Hauptschulprojektprüfung 

 24-gute-Taten-Adventskalender für alle Klassen (EUR 480) 

 Winterbasar musste coronabedingt ausfallen, dafür fand die Wintertütenaktion für 
die Schüler*innen statt; Gewinn nach Abzug der Kosten in etwa EUR 350. 

 Lesungen in den kleinen (Anke Kuhl, Comiczeichnerin) und großen Lernhäusern, bzw. 

8. Klassen (Dirk Reinhardt, Trainkids)  

 Kalbacher Klapperschlange Aktion vom 05.04.2022 - 16.10.2022 

Aktion betreut und berichtet durch Frau Stephanie Müller-Selent. 

Es stehen 60 Bücher zur Verfügung (jeweils 20 für die Jahrgänge 2-3, 4-6 und 7-9. Die 

schwächeren Leser*innen an der IGS dürfen die Bücher der Klassen 2-3 lesen.). Die 

Ausleihe am alten Standort war täglich während der Mittagspause in der Mediothek, 

seit dem Umzug 2x wöchentliche Ausleihe und seit 11.10.22 ist die Mediothek wieder 

eröffnet. Teilnehmende Kinder = 23, darunter einige Vielleser*innen, ein Mädchen 

schaffte es, alle 60 Bücher zu lesen und zu bewerten. 201 Bücher wurden gelesen. 
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Alle 3 Bücher-Sätze werden für die Mediothek übernommen, Kosten trägt der 

Förderverein. Das Ende der Kinderbuchmesse findet in gewohnter Form am 12. und 

13.11.2022 in der alten Turnhalle in Kalbach statt. Die Einladung an die 

teilnehmenden Kinder folgt.  

 Tag der offenen Tür (nur digital stattgefunden) keine Einnahmen 

 Lesung im Rahmen von Frankfurt liest ein Buch am 10.5.2022: Irmgard Keun „Nach 

Mitternacht“ mit Schauspieler (und Schulkünstler) Wolfgang Vogler sowie 

musikalischer Unterstützung durch Kolleg*innen der Fachschaft Musik in Kooperation 

mit dem Weingut Petershof / Alzey (Fam. Kuhn/Boskoop) 

Veranstaltung war wieder ein voller Erfolg mit etwa 60 Gästen bei Frühlingswetter 

auf dem Schulhof. Gewinn nach Abzug der Kosten in etwa EUR 590. 

 Absage des Sommerfestes, rückblickend wäre es das Abschiedsfest von den Holzbau-

Containern gewesen; keine Einnahmen 

 Übernahme Kosten-Beteiligung für Klassenfahrten: Unterstützung von 12 Familien; 

eine Rückzahlung erfolgte in Höhe von EUR 300, Ausgaben von insgesamt EUR 3.280. 

 Spendeneinnahmen für die digitale Ausstattung der Schule und die digitale 
Verbesserung des Unterrichts (Lernentwicklungs-Dokumentation mit Fraldo; 

besseres WLAN in der Schule); Spenden durch Eltern in Höhe von EUR 755 und Aldi-

Spendenkampagne „Gut für hier - gut fürs wir“ in Höhe von EUR 1.500 

 Finanzielle Unterstützung des Fachbereichs Ästhetische Bildung (Kunst, Musik, 

Theater), wovon alle Klassen je nach Bedarf / Projekt profitieren  

 
TOP 4: Bericht der Kassenwartin 
Frau Kerstin Rick erläutert den Kassenbericht des letzten Schuljahres. 

 

Bankkonto 

Das Konto des Vereins wies zum Stichtag 31.08.2021 ein Guthaben von EUR 17.236,13 aus.  

Dieser setzt sich zusammen aus dem Kontostand der IGS (Ganztaggelder) in Höhe von  

EUR 6.037,89 und dem Kontostand des FV in Höhe von EUR 11.198,24. 

 

Zum Stichtag 31.08.2022 weist das Konto des Vereins ein Guthaben von EUR 19.472,13 aus.  

Dieser setzt sich zusammen aus dem Kontostand der IGS (Ganztaggelder) in Höhe von  

EUR 4.295,98 und dem Kontostand des FV in Höhe von EUR 15.176,15. 

 

Kasse 

Der Bargeldbestand zum Stichtag 31.07.2021 wies ein Guthaben von EUR 1.429,23 aus und  

zum Stichtag 31.07.2022 ein Guthaben von EUR 1.507,58 aus. 

 

Ideeller Bereich 
Einnahmen 

Haupteinnahmequelle im ideellen Bereich waren zu 88,37% die Abschlagszahlungen für die 

Nachmittagsbetreuung des Zuwendungsbescheids der Stadt Frankfurt.  

Die restlichen Einnahmen sind Mitgliedsbeiträge und allgemeine Spenden von 8,32% und 

sonstige Einnahmen (Aldi fördert Vereine) von 3,30%.  

Ausgaben  

Die Ausgaben setzten sich zu 91,17% aus Kosten für die Nachmittagsbetreuung, der 

Unterstützung der Schule im EDV-Aufbau (2,54%) und weiteren Ausgabepositionen wie 
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Versicherungen (0,45%) und sonstigen Ausgaben Kostenerstattungen für Hauptschulprüfung 

und Klassenfahrten (5,84%) zusammen. 

 

Zweckbetrieb 
Einnahmen 
Die Haupteinnahmequelle für den Zeitraum der Kassenprüfung ergibt sich aus den 

Einnahmen von EUR 2.952,58 für die Veranstaltung Frankfurt liest ein Buch und 

zweckgebundenen Spenden für die Wintertütenaktion und die Spenden für die IT Lösung 

Fraldo. 

Ausgaben 
Entsprechende Ausgaben ergeben sich aus den Auslagen für 3 Lesungen (Frankfurt liest ein 

Buch, Dirk Reinhardt und Anke Kuhl) und die Wintertütenaktion in Höhe von EUR 2.525,27. 

 

Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb 
Ausgaben: Es liegen keine Ausgaben vor. 

 
Vermögensverwaltung 
Die Ausgaben in Höhe von EUR 282,83 setzten sich aus den Bankgebühren der 

Abrechnungszeiträume 01.07.2021 bis 30.06.2022 zusammen. 

 
Bei Bedarf kann bei Kerstin Rick in den detaillierten Bericht Einsicht genommen werden. 

 

TOP 5: Bericht der Rechnungsprüferinnen 
Alle Einnahmen und Ausgaben für das Geschäftsjahr 2021/2022 wurden von Frau Patricia 

Schick und Frau Alexandra Popa geprüft und mit dem vorhandenen Belegen abgeglichen. Die 

Angaben sind korrekt. Eine schriftliche Bestätigung liegt aktuell nur per eMail von den 

Rechnungsprüferinnen vor, die Unterschrift auf dem Bericht wird kurzfristig nachgeholt. 

 

Ganztagsgelder und Förderverein werden in getrennten Excel-Sheets geführt. 

Kerstin Rick steht nur noch für das Schuljahr 2022/2023 als Kassenwartin zur Verfügung. 

 Neuwahl in 2023 mit 2-3 Unterstützungsjahren durch Kerstin Rick. 

 

TOP 6: Entlastung des Vorstands 
Der Antrag wurde durch Frau Mareike Klauenflügel gestellt und die Entlastung des Vorstands 

einstimmig durch die Mitglieder angenommen, bei jeweils einer Enthaltung. 

 

TOP 7: Neuwahlen der Rechnungsprüfer*innen 
Frau Monika Li aus Discovery und Frau Julia Jung aus Bellefleur werden von den anwesenden 

Mitgliedern einstimmig gewählt, bei jeweils einer Enthaltung. (Die Prüfung findet nach den 

Sommerferien 2023 statt). 

 

TOP 8: Geplante Aktivitäten 2022/2023 

- Tag der offenen Tür (Sa. 5.11.2022 von 10-13 Uhr) 

Kaffee & Kuchentheke & Würstchengrill durch FöV angeboten, diesmal ohne Bons. 

Weiterhin Elternberatung 

- Winterbasar (Fr. 10.2.2023)  

Vorbereitungstreffen Mo 28.11.2022 um 19 Uhr in der Mensa bei Glühwein und 

Kinderpunsch. 
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- Im Frühjahr startet die nächste Kalbacher Klapperschlangen-Aktion. Um mehr 

Schüler*innen zu gewinnen, mehr Werbung und Honorierung auch nur bei einem 

gelesenen Buch. 

- Frankfurt liest ein Buch 2023 (24.4.-7.5.23): Deniz Ohde: Streulicht (Autorenlesung 

geplant, evtl. Lesung für Schüler*innen am 2.5. vormittags mit einer „Lesewoche nach 

Ostern für Schüler 9+10“. Für Erwachsene evtl. 3.5. abends) Anmeldungs-Orga 

übernimmt wieder Cornelia Kinzler 

- „Fraldo = Dokumentation der Lernentwicklung“ soll mit Schulleitung weiterverfolgt 

werden. Generelle digitale Verbesserung des Unterrichts (Tablet-Ausstattung, evtl. 

WLAN-Unterstützungsmaßnahmen, da laut letztem Stand des Stadtschulamtes WLAN bis 

Weihnachten vorhanden sein soll) 

- Kostenübernahme eines festen Budgets für z.B. Verbrauchsmaterial für die Ästhetische 

Bildung (Kunst, Musik, Theater) bis zu einem Betrag von EUR 800, wovon alle Klassen je 

nach Bedarf / Projekt profitieren. 

 

TOP 9:  Verschiedenes 
Weitere Anregungen/Vorschläge/Ideen für Aktivitäten: 

 Unterstützung sozial schwacher Familien bei der Anschaffung der Stark-Prüfungshefte 

(HSP- und RSP-Heft) und sonstiger benötigter Schulbücher (Antragsmöglichkeit über 

Klassenlehrer) 

 Projekt „SHUUZ– Gutes tun mit gebrauchten Schuhen“ Schuhspenden-Vorschlag von 

Frau Klauenflügel aus dem Vorjahr aufgreifen (Schulranzen-Sammlungen finden eher in 

den Grundschulen statt) 

 Projekt Bücherbasar durch Bücherspenden von Schulbüchern, Sachbücher, Sonstigem 

 Möglichkeit eines Sponsorenlaufs über die Interessensgemeinschaft Riedberg evtl. im 

Rahmen des Sommerfestes Riedberg (Info von Stephanie Müller-Selent) 

 Weitere Unterstützungssuche unter den Eltern für Mediothek-Besetzung 

(Grundkenntnisse sind keine nötig), Interessierte mögen Lehrerseitig Frau Beate Höhn 

ansprechen oder FöV 

 Nutzung der Aula-für außerschulische Veranstaltungen sind möglich (z.B. Ortsbeirats-

sitzungen oder Buchmesse mit Verleihung der Kalbacher Klapperschlange) 

 gemütliche Sitzgelegenheiten für Mediothek (nicht FöV, sondern Frau Höhn direkt 

ansprechen, Kosten über Erstausstattung oder Ganztag) 

 
Frankfurt, den 17.10.2022 

 

 

 

 

Silke Tabbert   Daniela Engelke   

(1. Vorsitzende)    (Stellvertreterin & Protokollantin)    

 


